
第２回講座では、講師に青森中央学院大学経営法学部佐藤淳准教授をお招きし、実

際に対話をしながら、それぞれの思いについて共有し合いました。 

今回は三戸高校の生徒さんも参加されたので、話し合いのルールに加え、大人限定の

ルールも掲示されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三戸町の「誇りに思うところ」「残念に思うところ」について、グループ内で思いを

共有。その後、席替えをして、また新しいメンバーで共有。 

 

 

 

その後、各グループで「10年後、どんな

三戸町に暮らしていたいか」について話

し合ってみました。 

 

まちづくり人財塾 第２回講座 開催のご報告 

【話し合いのルール】 

自分ばかり話さない 

頭から否定しない 

正解を当てようとしない 

話を重ねて 

楽しい雰囲気を大切に 

落書きやメモをする 

 

【大人のルール】 

説教しない 

同意を求めない 

経験を中心に語る 

【誇りに思うこと】 
お祭りの一体感、城山の桜、歴史、
あいさつが出来る、11ぴきのねこ 

 
【残念に思うこと】 

人任せ、遊ぶところがない、働く場
所がない、宿がない、空き家・空き

店舗が多い 



最後に「理想の 10年後になるために、今取り組まないといけないこと」について皆

さんで考えてみました。 

○現状をまず知る ○対話をたくさんする ○子供と大人が触れあう場を作る 

などたくさんの意見が出ていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各グループで皆さ

んの意見を模造紙

に書き出してみま

した。 


